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Zusammenfassung

        
Wir testeten die Wirkung vier häufig verwendeter vasokonstriktorischer Nasentropfen auf die Flimmerschlagfrequenz kultivierter, humaner Flimmerzellen in vitro. Mit einer speziellen Versuchseinrichtung war es möglich, die Zellkulturen unter Mikroskopierbedingungen mit den Testsubstanzen oder Tyrodelösung als Kontrolle zu durchströmen und gleichzeitig den Flimmerschlag photometrisch zu messen. Es zeigte sich durch Naphazolin- und Oxymethazolin-haltige Substanzen eine Frequenzabsenkung, die bei Naphazolin voll reversibel war. Bei Phenylephrin- und Xylomethazolin-haltigen Substanzen zeigte sich eine weitaus geringere Frequenzabnahme. Bei isoliertem Konservierungsmittel Benzalkoniumchlorid kam es zu einer konzentrationsabhängigen, irreversiblen Frequenzabnahme. Aus diesen Resultaten schließen wir, dass Xylomethazolin- und Phenylephrin-haltige Substanzen zu bevorzugen sind. Das Konservierungsmittel Benzalkoniumchlorid sollte - falls überhaupt - in möglichst geringer Konzentration in Nasentropfen enthalten sein.


      
        
Summary

        
We investigated the influence of four nasal decongestants and one preservative on ciliated cells, using cell cultures of human nasal mucosa. These cells were exposed to nasal decongestants in vitro. A fast decrease in ciliary beat frequency was seen during naphazoline and oxymethazoline application which was fully reversible after naphazoline. There was only a minimal decrease in ciliary beat frequency during application of phenylephrine and xylomethazoline decongestants. The preservative benzalkoniumchloride caused an irreversible decrease in ciliary beat frequency which was concentration dependent. We therefore recommend nasal decongestants which contain xylomethazoline or phenylephrine. If the preservative benzalkoniumchloride can not be substituted by newer less harmful substances, it should be added in minimal concentrations.
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